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When September ends oder 
Time to say goodbye 

AG Bericht - was läuft bei uns
gerade so?
Es kommt uns fast so vor, als wäre es gestern gewesen, dass

wir als NOMEs 2021/22 gewählt wurden. - Und doch geht

unsere Amtszeit nun mit großen Schritten dem Ende entgegen.

Das heißt aber noch lange nicht, dass wir nun die Beine

hochgelegt hätten und einfach abwarten. Und damit

willkommen zum letzten Newsletter in der KaMEl-Amtszeit!

Seit unserem letzten Bericht ist wieder einiges passiert. Los

ging es mit dem letzten LOME-Chat unserer Amtszeit.

Weiterhin hat die letzte Übergabe der NKLM-Tour an die tolle

NKLM-Support Person Benita zusammen mit unserer

Nachfolgerin Laura stattgefunden. 

Kurz darauf war ein weiterer unserer Amtsvorgänger*innen

auf großer Tour! Tobi (NOME 2019/20) war auf der

Jahrestagung der AMEE als Teil der Students Task Force in

Lyon. Dabei hat er auch unseren Instagram-Account

übernommen und euch über diese spannende Konferenz auf

dem Laufenden gehalten. Die Storys sind auch noch in unseren

Highlights, falls ihr sie noch nicht gesehen habt! Ein großes

Dankeschön an Tobi für deinen tollen Input �

EIN KLEINER BERICHT
AUS DER AG 

I N  D I E S E R  A U S G A B E

STUDY SMART "TPT"

SO WAR DIE AMEE 22

EXEKUTIVPOSTEN

SPANNENDE TERMINE
UND ANKÜNDIGUNGEN
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Grüße aus dem ErVo-Chat



#LOMEknows
 

Eines unserer inhaltlichen Schwerpunktthemen

der Amtszeit war ja die Akkreditierung der

Medizinischen Studiengänge. In diesem Rahmen

wurde Mareike als Mitglied des Fachausschusses

Medizin einer Akkreditierungsagentur benannt.

Nun nahm sie in diesem Rahmen an der ersten

Sitzung dieses Ausschusses und zusätzlich an

einer Begutachtung einer Universität in der

Mongolei teil. Das war eine sehr spannende

Erfahrung, v.a. durch die Gespräche mit

verschiedensten Stakeholdern des

Ausbildungsprogramms - Programmkoordina-

tor*innen, Lehrende, Klinikleitende und natürlich

Studierende!

Weiterhin kommen Projekte zum Abschluss, die

uns schon länger begleiten: Am 16. September wird

im Journal für Medizinisches Bibliothekswesen

(GMS-MBI) ein Artikel von Mareike und Katha zu

Digitalen Lernplattformen im Medizinstudium

erscheinen. Außerdem haben wir ein Poster für

die Jahrestagung der Gesellschaft für

Medizinische Ausbildung vorbereitet, mit dem wir

unsere Umfrage und das Positionspapier der bvmd

zu Lehrevaluationen vorstellen.

Zum Ende der Amtszeit ist noch einmal eine

ganze Menge los: Katha bereitet für die

Jahrestagung des Umbrella Consortium for

Assessment Networks (UCAN) fleißig einen

gemeinsamen Workshop von Studierenden und

Lehrenden zu OSCSEs über Planetare Gesundheit

sowie einen Vortrag vor. 

Auch die Vorstandsarbeit kam nicht zu kurz: Wir

haben uns mit den anderen AGs und dem

Geschäftsführenden Vorstand zum letzten

Vorstandschat unserer Amtszeit getroffen, das

Vorstandshandbuch überarbeitet und planen

weiterhin Workshops zur Externen Arbeit für den

neuen Erweiterten Vorstand.

Und auch unsere Newbies waren nicht untätig und

nahmen bereits an ihrem ersten externen Termin

teil. Bei der Auftaktveranstaltung des Projektes

eKommMed.nrw in Essen sprachen Laura und

Alex darüber, was wir Studierende uns von einem

digitalen Kommunikationstraining wünschen

würden. 

Alex und Elisabeth waren zuletzt noch zusammen

in Heidelberg zum Training New Trainer der

Trainingssparte und haben dabei einen ganzen

Schwung Kompetenzen in der Soft Skill

Vermittlung mitgenommen.  

Jetzt genießen wir erst einmal die Jahrestagung

der Gesellschaft für Medizinische Ausbildung

(GMA) mit ganz vielen Ausbildungsbegeisterten

und übergeben dann endgültig das Zepter an Laura

und Alex (die sich übrigens immer noch über

NOME-Gesellschaft freuen würden *hust*).
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In Alaska gibt es den Ort NOME und 1925 gab es dorthin buchstäblich ein Rennen um die Zeit. In Nome gab es nämlich einen

großen Diphtherie-Ausbruch und durch Blizzard und -31°C musste das Antitoxin mit Schlittenhunden über eine unrealistisch

weite Strecke transportiert werden. Und wenn du jetzt denkst, dass dir das bekannt vorkommt: Das ist die Geschichte von Balto! 

Study Smart: 
Training Peer Trainers
Zum zweiten Mal findet das Peer Trainer-

Training des Projekts Study Smart statt.  Bei

diesem "TPT" lernt ihr einerseits das ganze

Programm der Study Smart-Workshops zu

Lernstrategien, Zeit- und Stressmanagement

kennen, andererseits bekommt ihr alle Hilfsmittel

an die Hand, um in Zukunft selbst welche zu

geben. Die Anmeldung ist jetzt offen, also nutzt

die Chance und meldet euch direkt an! 

Bei Fragen meldet euch unter

studysmart@bvmd.de

Wann? 30.09. - 02.10.2022

Wo? Mannheim

Anmeldung? Hier!

https://survey.bvmd.de/index.php/179835?lang=de-informal


You are wanted!
Exekutivposten
Wie ihr vielleicht mitbekommen habt: Bisher sind

nur zwei der drei NOME-Posten in der nächsten

Amtszeit besetzt. Das heißt: Laura und Alex

werden viel zu tun haben. Du hast Lust ihnen ein

wenig unter die Arme zu greifen? Dann sind diese

Exekutivposten vielleicht das Richtige für dich.

Du interessierst dich für Social Media, Canva und

Co? Dann werde unsere Exekutiv-Person für

Social Media! Deine Hauptaufgabe ist die

Verwaltung unseres Instagram- und ggf.

Facebook-Accounts. Dazu zählt das Erstellen von

Posts und Storys und u.U, die Kommunikation mit

der*dem VPPR.

Es gibt bereits eine große Menge an pre-Sets, mit

denen du arbeiten kannst, deiner Kreativität sind

aber auch keine Grenzen gesetzt und du bist sehr

frei in deiner Zeit- und Aufgabeneinteilung.

Du hast eher Spaß an der direkten

Vernetzungsarbeit und der Akquise neuer

Ausbildungsinteressierter? Dann werde der*die

nächste LOME-Koordinator*in!

Deine Hauptaufgabe ist es die monatlichen LOME-

Chats zu betreuen, also Doodles zu erstellen, ggf.

die Redeleitung zu übernehmen und nach

Möglichkeit hin und wieder einen thematischen

Input zu organisieren.

Ganz wichtig: Auf keinem der Posten seid ihr

allein! Ihr werdet natürlich eng mit den

amtierenden NOMEs zusammenarbeiten und

bekommt auch eine umfangreiche Einarbeitung.

Also, meldet euch ganz unkompliziert bei uns per

Mail, WhatsApp, Instagram oder Flaschenpost! 

RANDOM FACT

Es gibt nur zwei Lebewesen, die scharfes Essen mögen: der Mensch und das

Spitzhörnchen.

AMEE 2022
Vom 25.-31.08.2022 fand die jährliche Konferenz

der AMEE, der Association for Medical Education

in Europe, statt. AMEE? Warum ist das für uns

wichtig? Trotz des europäischen Namens ist die

AMEE die weltweit bedeutendste Gesellschaft zur

Förderung und Forschung in der Medizinischen

Ausbildung. Zur jährlichen Konferenz kamen

dazu dieses Jahr über 3000 Teilnehmende aus

über 120 Ländern – und dieses Jahr gab es das

erste Mal seit Beginn der Pandemie auch wieder

eine Konferenz mit Präsenzanteilen in Lyon.

Zur AMEE Konferenz gehört auch die Student

Task Force (STF). Ca. 45 Studierende aus der

ganzen Welt können Teil dieser STF werden, die

während der Konferenz einige Aufgaben, wie die

Betreuung eines Help Desks und die Versorgung

der Sessions und Workshops mit den Materialien

übernehmen. Dafür werden die Kongressgebühren,

Reisekosten und Unterkunft während der AMEE,

sowie auch Teile des abendlichen Social Programs

übernommen. Und aufgrund der ziemlich auf-

fälligen Kennzeichnung der STF auf der Jahres-

tagung (dieses Jahr gab es besonders schicke

Shirts in der Farbe Fuchsia) kommen die

Studierenden sehr einfach in Gespräche mit den

anwesenden Dozierenden aus der ganzen Welt.

Koordiniert wird die STF von der IFMSA und der

EMSA zu etwa gleichen Teilen. Dieses Jahr hat es

Tobi (NOME 2019/20 und jetzt im bvmd Rat)

geschafft, einen der begehrten Plätze in der STF

zu erlangen. 

Die AMEE war eine großartige Erfahrung. Tobi

konnte dabei an zahlreichen Workshops und

Sessions teilnehmen, etwa zu programmatic

assessment, online open book exam, Outcome

Based Education, und und und… In der Student 
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Time to say Goodbye
Es ist für uns gar nicht zu glauben, aber wir

sehen tatsächlich den letzten Tagen unserer

Amtszeit als NOMEs 2021/22 entgegen. Zum 1.

Oktober wird die-ses Amt von Laura und Alex

übernommen werden  und wir gehen über in den

Rang der alt(klug)en Alumni. In den letzten zwölf

Monaten durften wir drei unfassbar viel lernen. -

Über medizinische Ausbildung, v.a. aber über

Zwischenmenschliches,  wie das Arbeiten in sehr

engen und etwas loseren Teams und nicht zuletzt

über uns selbst.

Vielen Dank an alle von euch, die ihr uns im

letz-ten Jahr begleitet, uns Input gegeben, an

PosPaps und in Arbeitsgruppen mitgearbeitet und

uns mit offenen Ohren zur Seite gestanden habt.

Wir sind unglaublich dankbar für all die

Erfahrungen, Be-gegnungen und Erinnerungen,

die wir aus unserer Amtszeit mitnehmen dürfen

und wir freuen uns zu sehen, was unsere

Nachfolger*innen aus ihrer machen. Ganz dicker

Panda-Hug ��

Katha, Elisabeth und Mareike 

Task Force kam es natürlich auch zu Treffen von

schon länger Bekannten aus der IFMSA, aber

wirklich super waren v.a. die Treffen mit Dozier-

enden und Ausbildungsforschenden aus der

ganzen Welt. Keynote-Speaker war dabei Bill

Spady, der Erfinder der Outcome-Based

Education, ein Konzept, auf dem mittlerweile die

allermeisten Systeme der Medizinischen

Ausbildung basieren, u.a. auch das Konzept der

Entrusted Professional Activities (EPAs), das

auch im neuen NKLM den Grundstock darstellt.

Das Prinzip der Outcome Based Education ist

dabei in ständiger Weiterent-wicklung –  umso

besser, dass Tobi mehrere Ein-zelgespräche mit

Bill Spady führen konnte. Natürlich durfte dabei

die Erwähnung des "Visionärs" nicht fehlen,

Spady war begeistert und nahm diese Sicht sogar

gleich mit in die Keynote-Speech & auch seinen

anschließenden Workshop mit auf. Visionär goes

international! 7 Tage waren allerdings auch lang

und die AMEE einfach eine riesengroße

Konferenz, die ihresgleichen sucht. Es wird noch

einige Zeit dauern, all den Input zu ver-arbeiten &

es gibt so einiges, das auch für natio-nale &

lokale Arbeit mitgenommen werden kann.

Insgesamt war der Besuch der AMEE eine

herausragende Erfahrung, die allen nur ans Herz

gelegt sei. Gerade als Teil der STF hat man dabei

noch Zugang zu Teilen der AMEE, die andere

Teilnehmende nicht haben.

Wenn ihr Interesse daran habt, nächstes Jahr

auch  an der AMEE teilzunehmen (übrigens in

Glasgow), dann meldet euch gerne! Der Aufruf für

die Bewer-bung als STF kommt über die IFMSA

etwa Früh-jahr nächsten Jahres. Kontaktiert

dafür gern Tobi, denn bei IFMSA-Bewerbungen

gibt es einiges zu beachten.

NOME-Leseecke
“The broken ladder” von Keith Payne widmet sich dem Thema der Ungleichheit (inequality): Wie sie

uns nicht nur ökonomisch spaltet, sondern auch Auswirkungen auf unsere Gesundheit, Sozialleben &

unsere Lebensplanung hat. Der Fokus liegt hier zwar deutlich auf den Verhältnissen in den USA,

beeindruckend ist die Darstellung dennoch.
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Ankündigungen und
Termine 
15.-17.09.2022: Jahrestagung der Gesellschaft für

Medizinische Ausbildung (GMA)

20. und 21.09.2022 (jeweils 17.00 Uhr): NKLM-

Support Person Interessiertencall

29./30. September: UCAN-Konferenz in Leipzig

11. Oktober: Vorstellung der Ergebnisse des

Berufsmonitorings

18. - 20.11.2022: Winter-Mitgliederversammlung in

Heidelberg

02. - 04.12.2022: Bundeskongress in Hannover


